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岐阜県立多治見北高等学校同窓会 令和５年度第２回本部役員会 会議録 

 

進行:大森筆頭副会⾧ 
  
１．会⾧挨拶 加藤文雄会⾧ 
 お彼岸の忙しいなか出席ありがとうございます。前回の役員会からあっという間に 9 月になりましたが、各
委員会とも事業実施に向けて精力的に活動しています。 
 野球部が東海大会決勝に進出、津市民球場へ応援に行ってきました。35℃超える暑さの中 24 対 2
で全国優勝校の中京高校に敗れました。連投のピッチャーの疲れもある中でも、自分たちのプレーをしよう
と一生懸命戦っている姿に感動しましたし、選手たちが経験したことは一生の思い出になると思います。 
 ダイヤモンドオンラインの取材を白石校⾧、西田教頭と対応しました。岐阜県内では 2 校目の取材で、
学校や同窓会からの情報を集約して著名人をリストアップして情報提供しました。実際にだれが取材を受
けるかは取材元の人選によりますが、同窓生の活躍が記事になることを楽しみにしています。 

モロッコの大地震、リビアの大洪水、中国やアメリカでの竜巻被害など、世界中の人々が支援を必要と
するなか、ウクライナの戦果が止まないことを心配しています。そんななかではありますが、国連事務総⾧特
使として水野弘道さん（24 回生）が活躍するなど、頼もしい会員がいることを誇りに思います。 
 本校創立66年、周年事業が実施できるよう同窓会を盛り上げていきたいと思っていますので、皆さんの
ご協力よろしくお願いします。 
 
２．学校⾧挨拶及び学校報告 白石秀史校⾧ 
  日頃から本校へのご支援ありがとうございます。 
 本校野球部は 2 年連続東海大会出場、今年は東海 B ブロック優勝など活躍してくれました。 
 今年の北辰祭は、対面実施で PTA のバザーなどフルバージョンで開催することができました。学校として
は 4 年ぶりですが、生徒たちにとっては初めてのことで、どの学年の生徒もとても喜んでおりました。同窓生
の飯田 PTA 会⾧にもご協力いただき大変感謝しております。 
 令和６年度は体育館の改修工事のため体育館が使えない可能性があり、従来は３年生のみが行っ
ていた体育館でのステージ発表を本年度は２年生も行えるように、文化祭を３日間で実施したいという
要望が生徒からありました。これを受けて、教員も全員一致で実施しようということになりました。生徒たち
が自ら思いをもって行動し教員もそれを後押しする、これぞ自主・自律・自学の伝統だと実感しました。 

校外学習でも、乗鞍の登山に 100 人ぐらいと見込んだ募集に 180 人もの応募があるなど、自ら積極
的に学ぼうとする姿勢からも校訓が根付いていると感じています。これからも自主・自律・自学を体現する
生徒達を育てていきます。  
 
３．委員会議題 

（１）総務委員会  小林昌臣委員⾧、水野一正副委員⾧ 
    ①本部役員の新規就任 

       4 ページ参照、特別顧問として高木貴行多治見市⾧の就任を報告します。 
       事業委員会の事業として、特にかわまちづくり事業・修道院事業を連携して進めていけること

を期待しています。（推薦者:伊藤名誉会⾧ ほか） 
    ②学年幹事会 

       必要に応じて開催します。現時点で開催計画はありません。 
    ③同窓会史の記録事業  

       会⾧を中心に過去の寄付事業について情報収集しています。（教室のエアコン設置、北辰
の杜整備事業など） 

 
（２）財務委員会  春田宣康委員⾧、安藤正彦副委員⾧ 
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      会報発行時に合わせて振込用紙を同封して協力金を募る活動を予定しています。 
      多くの会員からの協力金が集まるよう、協力者への何等かの特典を用意するなど、皆さんの知

恵を借りて工夫した事業実施を検討します。 
 

（３）事業委員会  飯田道広委員⾧、松島祥久副委員⾧ 
    ①秋の清掃活動と講演会 11 月 19 日（日）開催 

       5 ページ参照、本部役員と学年幹事に案内発送を準備中です。の準備をしています。 
永保寺を中心に 1 時間ほどの清掃活動ののち、飛騨地域初の 4 年制大学誘致の事務局の
辻田さんをお招きして講演会を開催します。 

各学年 5 名ほど参加をお願いしますので、協力よろしくおねがいします。 
    ②PTA との連携 

       野球部の補足ですが、3 年生は 5 月ですでに引退しており、この夏季大会は 1,2 年生のチ
ームで全国優勝の中京高校と戦っていますので、全国 2 位タイともいえる好成績だったと思いま
す。 
北辰祭では 180 名の PTA 役員と模擬店を実施しました。コロナ禍で経験者がいないなか準

備も含め大変でしたが、この経験値が来年以降の開催の弾みになると思います。 
7 月には京都大学見学会に 100 名が参加し、生徒達は先輩方の話を聞いて触発されて帰

ってきました。 
    ③修道院について 

       特別顧問の高木市⾧が南山大学とのパイプづくりに励んでくださっています。これを契機として
修道院との連携事業の創出を目指します。 

    ④東日本大震災復興支援講演会（仮称） 
       来年度事業として実施できるよう準備を進めます。 
 

（４）広報委員会  田中直樹委員⾧、小原隆浩副委員⾧ 
    ①会報発行事業 

       7/29（土）広告募集の作業と今後の予定打ち合わせを実施しました。 
       9/9（土） 91 件の広告掲載と記事内容について打ち合わせを実施しました。 

  会報「北辰」は、令和 5 年度（1 月～12 月）事業の全体を記事にできるよう、令和 6 年
2 月発行に向けて記事を充実させていきます。会⾧、学校⾧あいさつ、特別顧問高木市⾧
の就任、学年同窓会、北辰ゴルフコンペなど、これまでの11月発行より新鮮な記事を会員に
届けられるよう活動しています。 

 
（５）ゴルフ委員会  岩田政憲委員⾧、三宅信行副委員⾧ 

       6、７ページ参照、10/9 のゴルフコンペに 34 組 134 名が参加です。 
今後は、この事業の継続性を保つため参加のない学年からも 1 組以上参加してもらえるよう

活動していきます。特に 13 回生、17 回生、26 回生、27 回生、28 回生への参加を働きかけ
ます。次のゴルフコンペの幹事は 24 回生です。 

      意見:ゴルフコンペの案内が来なかった、参加したい同級生がいると思われます。 
→案内発送リストから漏れ落ちている可能性ありますので、更新に協力してください。 

 
（６）情報委員会  千賀研治委員⾧、河合俊宏副委員⾧ 

      公式ホームページ「北辰.jp」を管理しています。各委員会等からの情報提供に応じて順次掲
載しています。24 回生の今若、河合、同級生のエンジニアの 3 人で連携して対応しています。 

      意見:会報を発行したらホームページに掲載したいです→データ提供してください。 
      加藤会⾧:ホームページの更新作業はボランティアで負担してもらっている現状で、業者を当

たっているところです。適正なホームページ運営について研究していきます。 
 

（７）事務局     小玉淳事務局⾧   
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    ①会員情報更新の協力依頼 
      １）会員からの異動情報による名簿更新を随時行っています。会員の皆様には、お知り合い

の同窓生に「北辰」が届いているかお声掛けいただき、住所など会員情報の更新を促してく
ださい。連絡ツールは、事務局 mail、ホームページコメント、学校へ電話・mail、協力金の
郵便振込通信欄、令和元年発行の名簿巻末の異動はがき、など各種ご用意しています。 

 ２）本校には、令和 5 年 3 月卒業生、平成 31 年 4 月～令和 5 年 3 月離任職員（校
⾧含む）4 年分の情報提供をお願いします。 

    ②会員情報管理委託業者 株式会社サラトについて 
      １）本同窓会担当者の異動のお知らせ 

    営業本部 西日本営業 統括マネージャー 西川昌宏 
    E-mail nisikawa@salat.co.jp 

      ２）メーリングセンターの設立 
         〒671-2244 兵庫県姫路市実報寺 301-1 
         TEL 079-227-0010  FAX 079-227-0011 
    ③学年同窓会の開催サポート 
      １）7 回生 各種サポートサービスを提案、会員情報の最新データを提供しました。 
      ２）14 回生 会員情報の最新データを提供しました。 
      ３）16 回生 各種サポートサービスを提案、会員情報の最新データを提供しました。 
      ４）19 回生 会員情報の最新データの提供と、宛名シール制作（有料サービス）しました。 
    ④北辰.jp の情報提供 
      6/17 本部役員会の会議録を作成、情報委員会へデータ提供しました。 
      ホームページ用の白石校⾧あいさつ作成依頼、受領して情報委員会へデータ提供しました。 
      本部役員名簿を作成、情報委員会へデータ提供しました。 
    ⑤PT フォーラム 
      10/18 13:30～15:30 本校体育館にて同窓会本部推薦会員が生徒に講演します。 

講演者 中田 卓也 会員（17 回生・ヤマハ株式会社取締役 代表執行役社⾧） 
出席される本部役員は同窓会本部事務局までお申し出ください。 

 
４．支部報告 
  （１）東京支部 今若恒幸会⾧ 

①6 月 10 日（土）理事会実施 
②2023 年度 第 32 回総会・懇親会について 

      日時:2023 年 11 月 25 日（土）16:00 - 18:00  
      場所:女子栄養大学（松柏軒レストラン） 
          〒170-0003 東京都豊島区駒込３丁目２４３  
      講演:下垣典弘氏（22 回生）Zoom 日本代表取締役会⾧ 

演題:日本の未来をデザインする、自分の老後をデザインする、人との出会いのテクノロジー 
③会報第 35 号発行 

 
  （２）関西支部 水野尚之会⾧ 
    ①2023 年度 第 29 回総会・懇親会を開催しました。 
      日時:2023 年 6 月４日（日）11:00~13:30 
      場所:ホテル竹園芦屋（兵庫県芦屋市） 
      講演:吉田美喜夫氏（8 回生）前立命館大学総⾧  
      演題:大学の今と昔 
 
５．令和 5 年度事業予定と日程調整 

3 月 21 日  令和 4 度総会 
6 月 4 日   関西支部総会・懇親会 
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6 月 17 日  第１回本部役員会 
9 月 24 日  第 2 回本部役員会 
10 月９日  北辰会ゴルフコンペ 
10 月 18 日 PT フォーラム 
11 月 19 日 講演会と清掃活動 
11 月 25 日 東京支部総会 
2 月      機関誌「北辰」発行 
3 月      令和５年度総会 
 
 

６．その他 
加藤会⾧:MS 奨学金について、鈴木満会員（1 回生）からの申し出があり、同窓会が受け皿になれ

るか否か検討中です。恵那高校では、1 億 1 千万円の寄付金を原資とした奨学金制度の
運営を同窓会が担っているそうです。 

尾関名誉会⾧:名誉が付く役職初めてでうれしくて出席した（笑 
鈴木満会員の寄付を原資とした MS 奨学金、大学生進学への奨学金ではなく、現役
の北高生に奨学金を渡してしっかり勉強してほしいとの寄付者である鈴木満会員の思
いを形にした奨学金制度です。 
毎年個人からの寄付として扱わざるを得ず、高齢なこともあり継続性を心配しています。
残額的に 30 年分ほど継続できる事業なので、こどもの教育費もひっ迫する時勢にあっ
て、同窓会がこの事業の受け皿となって、さらには次の寄付希望者の受け皿にもなるこ
とを期待したいです。 

五島監事:尾関さんには無報酬で管理していただき感謝します。奨学金の運用状況はどうですか。 
白石校⾧:現在 5 年目で、1 年生の学年末に成績上位 3 名を学校が推薦、48 万円/人を給付して

います。原資は個人財産であり、相続があったときには奨学金事業が途絶えてしまう可能性
があります。そうならないよう以前から同窓会での事業運営を相談しているものです。 

五島監事:今のままで事業継続はできませんか。 
尾関名誉会⾧:相続人から継続してこの事業に同意が得られるかは不透明です。 
野口理事:仮に事業を同窓会で行うことになると、その寄付金は収入になるし、支出を管理する責任を

負うことになります。しかし、具体的な検討がなされておらず、責任ある運営ができるのか危
惧しています。 

加藤会⾧:運営上の課題を調査して、問題がないことを確認できることが前提です。 
大森副会⾧:鈴木満さんは、東京支部の同窓会立ち上げメンバーであり、元公正取引委員会主席審

判官で、著書多数の 1 回生です。 
尾関名誉会⾧:鈴木さんは東京支部と関西支部の設立に尽力された同窓会の功労者です。 


